

АННОТАЦИЯ

Виктимные роли и направленность агрессии у девочек-подростков с симптомами дисморфофобии : аннотация к дипломной работе / Юлия Андреевна Ранченко; Факультет философии и социальных наук, Кафедра психологии; науч. рук. Т.И. Сеница.

Объект исследования – эмоционально-личностная сфера девочек-подростков.

Предмет исследования – виктимные роли и направленность агрессии у девочек-подростков с симптомами дисморфофобии.

Цель исследования – выявить особенности ролевой виктимности и направленности агрессии у девочек с симптомами дисморфофобии в подростковом возрасте.

Основные результаты. У девочек с симптомами дисморфофобии ролевая виктимность значительно выше чем у других девочек-подростков. Эти девочки имеют ярко выраженные игровую и статусную роли жертвы. Воспринимаемое негативное влияние образа тела на качество жизни имеет большую взаимосвязь с ролевой виктимностью в отличие от неудовлетворения отдельными частями тела. У девочек-подростков с симптомами дисморфофобии преобладает аутоагрессивная тенденция, выраженность гетероагрессии ниже в сравнении с другими девочками. При этом неудовлетворение отдельными частями тела имеет большее значение в контексте аутоагрессии, а негативное влияние образа тела на качество жизни – гетероагрессии.

Ключевые слова: ДИСМОРФОФОБИЯ, ВИКТИМНОСТЬ, ВИКТИМНЫЕ РОЛИ, АУТОАГРЕССИЯ, ГЕТЕРОАГРЕССИЯ, НАПРАВЛЕННОСТЬ АГРЕССИИ, ПОДРОСТКОВЫЙ ВОЗРАСТ

Role-based victimhood and aggression orientation of the girls who have dysmorphophobia symptoms at adolescence (teenage) age. / Yuliya Ranchenko; Faculty of Philosophy and Social Sciences, Department of Psychology; scientific adviser T.I. Sinica

Object of research: emotions and personality sphere of teenage girls

Subject of research: victim roles and aggression orientation of teenage girls who have dysmorphophobia symptoms

Purpose of research: to find out peculiarities of role- based victimhood and aggression orientation of the girls who have dysmorphophobia symptoms at adolescence (teenage) age.

The results. The peculiarities of role- based victimhood and aggression orientation of teenage girls who have dysmorphophobia symptoms are studied in this research. It was shown that teenagers who have dysmorphophobia symptoms have a high level of role- based victimhood in comparison with other girls, they have strongly pronounced play role as well as status role of victim, predominating tendency to aggression expression is self- aggression. In addition, different

symptoms of dysmorphophobia have a different meaning for expressiveness of these phenomena.

Keywords: BODY DYSMORPHIC DISORDER, VICTIMHOOD, VICTIM ROLES, SELF-AGGRESSION, HETEROAGGRESSION, AGGRESSION ORIENTATION, ADOLESCENCE